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Rev. Pierre Antoine Jacques es el 
CEA de la iglesia del Nazareno en 
Haití y también sirve como pastor 
en la Primera Iglesia del Nazareno 
en Saint-Marc, Haití. Nació en 
Octubre 9 de 1957, en Gonaives, 
Artibonite, Haití, y asistió a la 
Escuela Primaria en el Centro 
de Estudio Hector Guerrier y 
a la Escuela Secundaria Fabre 
Geffrard en Gonaives. 

En 1979, asistió al Seminario 
Teológico Nazareno en Haití 
donde obtuvo su Licencia en 1983,
posteriormente fue ordenado en 
1987. El Pastor Jacques se casó 
con Emmanise Tanis Jacques en 
1984 con quien tuvo nueve hijos, 
(Rodanim Jacques, Pierre Ebed 
Jacques, Pierre Junior Jacques, 
Pierre Ernst Jacques, Rodberry 
Jacques, Mishma Jacques, 
Rudemanie Jacques, Rouve 
Marchelie Jacques, Marc-Richely 
Jacques). 

REV. ANTOINE JACQUES 

La vida de nuestro hermano siguió 
con nuevos retos y continuó sus 
estudios en el Seminario Teológico 
Nazareno, estudiando comunicación 
de 1992 a 1995. Durante este 
tiempo llegó a tener el dominio del 
idioma francés, inglés y español, 
estudiando estos de 1995 a 2000. 
También asistió a la escuela de leyes 
y notariado por dos años aunque no 
logró completar estos estudios. 

En su labor como Ministro ha 
tenido varios roles pastorales y 
educativos. Se convirtió en Pastor 
principal de la Primera Iglesia del 
Nazareno en Estere, Artibonite, 
Haiti durante 1983-1989, y fue 
transferido como Pastor principal 
a la Primera Iglesia del Nazareno 
en Saint-Marc, Artibonite en Haití 
desde 1989, donde sirve hasta el 
día de hoy. También fungió como 
Superintendente de Distrito para 
Artibonite en Haití de 1988 a 2001 y 
de 2007 a 2014.

Coordinador de Estrategia de Área (CEA) Haití de la Iglesia del Nazareno y pastor de la
Primera Iglesia del Nazareno en Saint-Marc, Haití.
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PERFILES CONOZCA A
SUS LÍDERES

Fue profesor de teología en Touch 
Ministries de 1991 a 1997, así 
como Director de la Escuela Mixta 
del Nazareno en Saint-Marc (una 
escuela primaria y secundaria) de 
1994 a 2016.

Adicionalmente, fue profesor en 
la Escuela Bíblica en Saint-Marc 
llamada Estudios de Formación 
de las Obras Cristianas (EFOC) de 
2007 a 2014.

El Rev. Jacques fue llamado 
como CEA en 2013. Su dedicación 
a servir a otros así como el 
compromiso de su fe han sido de 
inspiración a muchos, él continúa 
como CEA y junto con su familia 
siguen sirviendo en esa labor.
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de Cristo

ANUNCIANDO LA PAZ
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    Desde el inicio de la humanidad el 
hombre ha enfrentado situaciones 
que le han impedido vivir en el 
estado de paz que había sido 
establecido por Dios antes de caer 
en la tentación de desobedecer, 
de hecho, la desobediencia fue el 
primer factor que trajo al mundo 
esa lucha e inestabilidad en todos 
los sentidos que no permite que 
las personas se sientan tranquilas, 
seguras y estables. Cuando Adán 
y Eva desobedecieron a Dios, 
inmediatamente se sintieron 
avergonzados y comenzó ese 
sentido de inquietud y búsqueda 
de la seguridad que habían sentido 
previamente, ahora se sentían 
desnudos y necesitaban algo para 

cubrirse, comenzó el miedo en su 
interior y se escondieron de Dios; fue 
así que empezaron a experimentar lo 
que ninguno deseamos, pero todos 
en algún momento padecemos, una 
guerra mental, espiritual, y con 
el paso de los años incluso física 
por diferentes circunstancias y con 
diferentes personas. 

Podríamos decir que, la guerra se ha 
vuelto el pan de cada día, incluso 
en la actualidad hay naciones que 
se están enfrentando mayormente 
por recursos materiales o con fines 
políticos, pero han desencadenado 
una serie de consecuencias que 
le han robado la estabilidad a 
sus habitantes y a los países que 

tienen relación con ellos. Una 
de las consecuencias ha sido la 
inestabilidad económica que afecta 
a otros países, trayendo consigo la 
preocupación de las familias por 
tener el pan de cada día, la mayoría 
de las personas lo solucionan 
trabajando a veces tiempos extra, 
pero otras han determinado que es 
más sencillo quitar a esas personas 
lo que ya han ganado, y llegamos 
a la inseguridad en las calles, a 
robos, asaltos y asesinatos, que 
conllevan otro tipo de inseguridad 
y consecuencias para los familiares 
de las víctimas, de allí las luchas 
emocionales, rencores, depresiones, 
venganzas, etc., que afectan al 
espíritu y en la mayoría de los 

POR VANESSA MALDONADO



casos crean un vacío que por sí solos no pueden llenar. 
Si lo analizamos, todo va ligado con algo más, hemos 
descrito en esta cadena la inestabilidad física, emocional 
y espiritual que ha surgido por un aspecto inicial, un 
detonante, pero que nos ha envuelto a todos en algún 
momento de la vida. 

Precisamente sabiendo esto, Dios preparó de antemano 
un plan maravilloso que, para quienes lo aceptaran, 
traería consigo un significado que ha sido buscado 
desde el momento mismo en que se perdió, la PAZ. 
En la palabra de Dios encontramos infinidad de textos 
que nos hablan sobre la paz, sobre buscarla y seguirla, 
sobre estar en paz unos con otros, pero mi favorito se 
encuentra en Filipenses 4:7 (TLA) “Así Dios les dará su 
paz, esa paz que la gente de 
este mundo no alcanza a 
comprender, pero que protege 
el corazón y el entendimiento 
de los que ya son de Cristo”. Y 
es que, nos brinda una clave 
para poder vivir en paz en 
medio de todas estas guerras 
que nos rodean, que es “orar a 
Dios, pedir lo que necesitamos 
y ser agradecidos”, Dios sabe 
a lo que nos enfrentamos, y 
quiere acompañarnos en todo 
eso, de hecho, ha estado con 
nosotros desde antes de que 
nos demos cuenta, pero en 
su misericordia nos ha dado 
la libertad de decidir aceptar 
su ayuda y cambiar nuestra 
situación. Es maravilloso 
saber que, haciendo esto, 
Dios nos dará entonces su 
paz, y no cualquiera, sino 
aquella que va más allá de lo 
que cualquiera de nosotros podemos entender o razonar, 
es la paz que actúa incluso en medio de los problemas 
que podemos enfrentar, porque tenemos entonces la 
seguridad de que, pase lo que pase, estamos siendo 
protegidos y guiados por ese Dios incomparable y el 
único que puede devolvernos la paz que necesitamos.

Pero hay muchas personas que desconocen este plan de 
Dios para recibir la paz que las circunstancias del día a día 
les han robado, hay quienes viven todavía ahogándose 
en las preocupaciones diarias, incluso quienes ponen 
fin a su vida por no encontrar soluciones;  personas sin 
esperanza y con dolor en sus corazones que denuncia su  

necesidad de  encontrarse con el dador de la paz, pero 
lamentablemente no saben cómo buscarlo. Ahí hay 
algo sorprendente para nosotros, Dios nos ha dado la 
oportunidad de ser parte su plan de ayuda  para ellas, 
y más que darnos la oportunidad, es también parte 
de nuestras responsabilidades como personas que han 
decidido entregar su vida a Cristo, hablar a otros y 
presentarles a quien nos dio a nosotros la tranquilidad 
y nos ayudó a cambiar nuestras vidas, para que ellos 
puedan experimentar esa misma transformación que 
salva vidas. 

Cristo es la respuesta a todos los problemas, cuando 
venció a la muerte determinó la solución al alejamiento 
de la humanidad del Padre  a causa del pecado, y 

estableció ese vínculo que 
nos permite acercarnos 
confiadamente, ser abrazados 
y sanados de las heridas, 
¡cuántas personas necesitan un 
abrazo que les permita sentir 
el amor que quizá nunca han 
experimentado! Y ese amor y 
abrazo puede ser transmitido 
por medio de nosotros, de lo 
que hagamos por los demás, 
de la forma en que reflejemos 
a Dios con nuestras acciones 
y con nuestra vida. Es por eso 
que tiene importancia que 
llevemos a los demás la paz 
de Cristo, no solamente con 
palabras sino con acciones, 
nosotros somos el medio por el 
cual ellos conocerán la bondad, 
el amor y la preocupación que 
Dios tiene por todos sus hijos.

Queremos invitarte a unirte a 
todos los que han sido transformados por Dios y hacer 
evangelismo este 27 de mayo, para juntos llevar la paz 
a quienes la necesitan, paz emocional, espiritual y física 
que Dios puede dar por medio de su Hijo Jesucristo. 
Sal a las calles, ve con tus vecinos y familiares, dales 
un abrazo y cuéntales  cómo Dios cambió tu vida y te 
devolvió la paz que necesitabas, quizá si tú no lo haces 
nadie más lo hará. Comienza preparándote desde el 
inicio del mes para que ese día sea memorable en todo 
el mundo, no porque un pueblo grande se movilizó, 
sino porque en el cielo se hizo fiesta por todos los hijos 
pródigos que regresaron. ¡Seamos parte del cambio!
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MATERIALES RECOMENDADOS

MATERIALES 
RECOMENDADOS 
PARA TI

Cubo Evangelístico

Esta herramienta 
de evangelismo es 
un cubo de siete 
imágenes que 
despliega de forma 
sencilla y clara 
el evangelio de 
Jesucristo. El cubo 
comienza mostrando 

la separación del hombre de Dios y se 
abre progresivamente para revelar la 
muerte de Cristo en la cruz, la tumba 
vacía, la resurrección de Cristo, el cielo 
y el infierno, y lo que los seguidores 
de Cristo deben hacer para crecer. Es 
altamente portátil y fácil de usar en 
cualquier idioma, el cubo evangelístico 
es una de las herramientas más usadas 
en viajes misioneros y eventos de 
alcance de la iglesia.

Pelota evangelística

Es una herramienta para 
compartir el evangelio 
a través de los colores 
de la pelota y dar a 
conocer así el evangelio 
de una manera atrayente 
y divertida. Con ella se 
desarrolla el trabajo en 

equipo, pero lo mejor es pasársela bien, 
jugando fútbol u otros deportes. Es una 
herramienta dinámica y divertida para 
compartir el evangelio de Salvación.

¿Qué piensas cuando escuchas “evangelismo natural”? Estas palabras 
pueden tener un significado un poco ambiguo, para evitar eso, déjame 
comentarte el significado que deseo darle en este texto, al hablar de 
evangelismo natural me refiero al evangelismo orgánico, al que se da por 
sí solo y por la misma pasión que está en el corazón del creyente, sin que 
la iglesia o el pastor tenga que decir: ¡tarde evangelística! ¡Vengan todos 
y compartamos nuestra fe en Dios!

La realidad es que si los líderes no motivaran a hacer evangelismo, la 
evangelización de parte de los creyentes sería casi nula ¿no me crees? 
Te invito a preguntarte cuando fue la última vez que saliste una tarde 
específicamente a evangelizar personas sin que nadie te lo pidiera, si la 
respuesta es: “lo hice hace poco o siempre lo hago” déjame felicitarte, 
si ya pasaste esta pregunta te invito a hacer la misma pregunta a otras 
personas de la iglesia a la que asistes, te sorprenderá que las respuestas 
más mencionadas sean como estas: me da miedo, pereza o no se cómo 
hacerlo. El ministerio de Evangelismo ofrece muchas estrategias sencillas 
que las personas pueden aprender para hacer compartir las buenas 
noticias, y puedes consultarlas en la página evangelismomar.org

POR MILTON GERARDO GAY

EVANGELISMO 
NATURAL
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Jesus Film Project

La aplicación Jesus 
Film Project está 
disponible para 
iPhone, iPad, teléfonos 
inteligentes, tabletas 
Android y página 
web, lo que brinda a 
los usuarios acceso 

gratuito a películas en más de 1.600 
idiomas. Una película o video da vida 
a una historia, supera la comunicación 
escrita; cuando la gente ve proyectada 
la historia de Jesús en una pantalla, sus 
vidas cambian.

https://www.youtube.com/watch?v=Yo_Zmg2tTk0
https://www.evangelismomar.org/?sermon=campeones-deportivos
https://www.evangelismomar.org/wp-content/uploads/2016/05/Evangelismo-Global-2023.pptx
https://www.jesusfilm.org/watch
https://play.google.com/store/apps/details?id=com.jesusfilmmedia.android.jesusfilm
https://apps.apple.com/us/app/jesus-film-media/id550525738?ls=1


Algo que debemos rescatar es que, si 
hemos tenido un encuentro genuino 
con Cristo, el evangelismo debe ser 
algo natural en nosotros, cuando 
algo nos gusta hablamos de ese tema 
sin parar, ¿por qué no hacerlo de 
nuestro Salvador? Conozco personas 
que pueden pasar hablando horas de 
futbol, videojuegos o autos, pero son 
pocos los que pueden pasar horas 
no solo hablando, sino creando 
conversaciones espirituales, muchas 
veces estas no se dan ni entre las 
personas de una iglesia,  ¿cuál es la 
causa? Considero que es porque no 
lo hemos convertido en algo natural 
en nuestras vidas y caemos en el 
cumplimiento de actos meramente 
religiosos. 

Ahora bien, quiero dejarte el 
aspecto práctico de este texto, para 
que no sea solo un acto reflexivo, 
sino una oportunidad para que 
podamos mejorar nuestra vida en 
Cristo, ¿cómo podemos hacer que 
el evangelismo sea algo natural en 
nuestras vidas? 

En primer lugar, debemos estar 
interesados   y abiertos a hablar sobre 
asuntos espirituales con personas que 
no conocen o no tienen una relación 
con Cristo, puede ser que ya hayas 
tenido conversaciones de esta índole 
anteriormente y no me dejarás 
mentir, son realmente hermosas, la 
gente comparte sus pensamientos e 
inquietudes y es porque les diste un 
espacio seguro para hacerlo.

En segundo lugar, debemos superar 
el miedo a iniciar conversaciones 
espirituales con amigos, esto es 
esencial para que el evangelio pueda 
difundirse ampliamente en el campo 
social en el que te desenvuelves, 
esto, al igual que otros miedos, se 
puede vencer enfrentándolo. 

En tercer lugar, debemos desarrollar 
las dos mejores habilidades 
evangelísticas, que son: hacer 
buenas preguntas y escuchar bien.
No es porque lo diga yo, sino que es 
lo que Jesús hizo, y podemos ver el 
impacto de estas acciones hasta el 
día de hoy, pero nuestra humanidad 
se ha acostumbrado tanto a la 
Biblia que no captamos realmente 
toda la riqueza que hay dentro de 
ella, existen preguntas increíbles 
que Jesús hizo, aquí te puedo 
dejar algunas que si reflexionas 
brevemente te darás cuenta que 
Jesús sabía hacer buenas preguntas: 

¿Puede alguno de ustedes, al 
preocuparse, agregar un solo 
momento a su vida útil? (Mateo 
6:27)

¿Por qué esta generación busca una 
señal? (Marcos 8:12)

¡Generación de víboras! ¿Cómo 
puedes decir cosas buenas cuando 
eres malvado? (Mateo 12:34)

Es tiempo de salir de nuestras 
burbujas cristianas y que 
compartamos a Cristo con todo el 
mundo, Mateo 5: 13 dice: “Ustedes 
son la sal de este mundo. Pero si 
la sal deja de estar salada, ¿cómo 
podrá recobrar su sabor? Ya no 
sirve para nada, así que se la tira a 
la calle y la gente la pisotea.” 

Debemos ser la sal, pero ponte 
a pensar ¿de qué me sirve una 
montaña de sal en un plato? Solo 
lo arruinará, lo mismo pasa con el 
pueblo de Dios, de nada nos sirve 
tener una multitud reunida, sino 
está impactando su comunidad, 
su colegio, universidad, trabajo, 
oficina, gimnasio y amigos en 
general. 

Busquemos formas estratégicas de 
conocer nuevas personas y poder 
influir en ellas, sal de tu zona de 
confort, conoce personas haciendo 
deporte, leyendo libros, visitando 
parques, estudiando diferentes 
cosas, pero haz algo ahora que 
puedes. Pídele al Señor que te 
de una visión clara, un espíritu 
evangelístico, fomentemos la 
autenticidad, el amor y el servicio 
en nuestras congregaciones y 
sobre todo en nuestro diario vivir, 
proporcionemos a los extraños un 
entorno  saludable para procesar 
temas espirituales.
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SI HEMOS 

TENIDO UN 

ENCUENTRO 

GENUINO CON 

CRISTO, EL 

EVANGELISMO 

DEBE SER ALGO 

NATURAL EN 

NOSOTROS



Porque el Hijo del Hombre 
vino a buscar y a salvar lo 

que se había perdido.
-Lucas 19:10-

https://www.jfhp.org/
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Aún no he conocido a un pastor que no desee que la iglesia 
que lidera crezca; pero son pocos quienes pueden celebrar 
que esto está sucediendo; las razones son variadas, tal vez 
la más importante es que la iglesia local no está gozando 
de salud plena; porque como bien lo escribió Rick Warren, 
“Cuando las congregaciones son sanas, crecen en la forma en 
que Dios espera. Las iglesias sanas no necesitan trucos para 
crecer, crecen naturalmente”. (Warren, Rick. 1998 Una iglesia 
con propósito)

Pero ¿cómo logramos que siga aumentando la cantidad 
de seguidores de Jesús e iglesias saludables? Hay muchas 
propuestas, desde los cinco propósitos de Warren, las 
ocho características de Christian Schwarz, o las diez 
características de Stephen A. Macchia, etc. Sin embargo, 
todas estas propuestas tienen dos elementos clave,  que son 
el evangelizar y el discipular. ¿Cómo se relacionan? y ¿cómo 
podemos generar nuestra propia ruta que redunde en salud y 
crecimiento?

Antes de definir la ruta que tomaremos; debemos definir 
los conceptos claves; pareciera ser que dominamos estos 
conceptos, pero la realidad que vivimos nos muestra que no 
es cierto. Veamos la declaración de misión de nuestra iglesia, 
“La misión de la Iglesia del Nazareno es hacer discípulos 
semejantes a Cristo en las naciones” (Iglesia del Nazareno 
2017, Manual de la Iglesia). Permíteme hacer énfasis en 
nuestra misión como nazarenos; “hacer discípulos semejantes 
a Cristo”, pero ¿cómo hacemos discípulos?

En el prólogo de nuestro manual, leemos la siguiente 
declaración de propósito, “La Iglesia del Nazareno existe 
con el propósito de servir como instrumento para el avance 
del reino de Dios mediante la predicación y la enseñanza 
del evangelio en todo el mundo”. Y aquí está la respuesta, 
hacemos discípulos cuando predicamos y enseñamos el 
evangelio.

Estas declaraciones son las dos caras de lo que se ha 
llamado “la Gran Comisión”, (Mateo 28:16-20; Mateo 
24:14; Marcos 16:15; Hechos 1:8). Somos llamados a 
hacer discípulos y para empezar el proceso de discipulado 
necesitamos predicar y enseñar el evangelio, seguido de la 
acción de discipular. Veamos cuatro definiciones claves.

Evangelio
“El evangelio es ante todo la divulgación de la obra de 
Cristo en nuestro favor; constituye el porqué y el cómo; el 
evangelio es salvación por gracia. El evangelio es noticia 
porque trata acerca de una salvación que se consumó por 
nosotros. Es noticia que crea una vida de amor, pero la vida 
de amor no es en sí el evangelio”.(Keller,Timothy. 2013.)

Evangelizar
“Evangelizar es presentar de tal manera a Jesucristo en el 
poder del Espíritu Santo que los hombres lleguen a poner 
su confianza en Dios por medio de Él, a aceptarle como 
su Salvador y servirle como a su Rey en la comunión de la 
iglesia”. (Green, Michael. 1996.)

EL CICLO DEL DISCIPULADO
DEFINIENDO LA RUTA DESDE EL EVANGELISMO AL DISCIPULADO
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Discípulo
“El significado general de la palabra en griego es 'pupilo' o 
'alumno'. Un discípulo es un suplente o aprendiz que estudia 
bajo la guía de un profesor… Discípulo es uno que acepta el 
punto de vista de su profesor y es su partidario en creencia 
y en práctica. Sin embargo, se denomina 'discípulo' más 
comúnmente a todos los seguidores de Cristo. La palabra 
aparece solamente en los Evangelios y en Hechos, y se refiere 
a aquellos que se guían las enseñanzas de Cristo”. (Taylor, 
Richard, 1994)

Discipular
“Es el proceso que comienza después de la conversión y 
continua a través de la vida del creyente. Se produce cuando 
un creyente compromete a otro y el resultado es que ambos 
llegan a ser más semejantes a Cristo en lo que piensan y 
hacen”. (Mims, y Martínez, Ramón, 1998.)

El ciclo del discipulado incluye estas dos acciones, 
evangelizar es el inicio o la puerta de entrada al discipulado, 
que es el sendero que nos lleva a hacer discípulos. Podemos 
pensar en cinco fases del ciclo.

El evangelismo a los no creyentes es la primera fase, es 
la puerta de entrada al ciclo; y a la vez la meta para un 
discípulo maduro. La segunda fase es afirmar al nuevo 
creyente, acompañándolo a las aguas del bautismo y 
la membresía en la iglesia local. La tercera fase es la 
formación del discípulo, ayudándole a desarrollar hábitos 
espirituales que le permitan fortalecer su relación con el 
Señor de manera personal. La cuarta fase, es la capacitación 
para el liderazgo, todo discípulo es llamado a discipular 
a otro, a guiar a otro desde la lejanía de su relación con 
nuestro Señor Jesús, hasta ser un siervo fiel. Se aprenden 
y con obra del Espíritu Santo se encarnan las doctrinas 
centrales del cristianismo y desarrollan habilidades de 
liderazgo y comunicación. La última fase, es la del envío y 
acompañamiento, animamos a los discípulos maduros a ir 
al cumplimiento de la Gran Comisión de todas las formas 
posibles, desde la experiencia en un viaje misionero corto, 
hasta la plantación de una nueva iglesia con un apoyo de 
mentoreo y acompañamiento.

Este es solo un modelo de ruta del evangelismo y el 
discipulado. La iglesia es llamada a hacer discípulos, pero 
debemos tener en claro que solo los discípulos pueden hacer 
discípulos; debemos primero pasar de ser solo creyentes, 
simpatizantes o asistentes a las actividades de la iglesia, 
para comprometernos con ser discípulos de Jesús, hombres 
y mujeres que están con Jesús; el pasaje del llamamiento de 
los discípulos es esclarecedor, “Subió Jesús a una montaña y 
llamó a los que quiso, los cuales se reunieron con él. 

Designó a doce, a quienes nombró apóstoles, para que lo 
acompañaran y para enviarlos a predicar y ejercer autoridad 
para expulsar demonios” Marcos 4:13-15 NVI. Jesús llamó a 
los doce, primero para que fueran sus discípulos, es decir para 
estar con Él, para caminar, comer, servir, sanar, echar fuera 
demonios, predicar con Él. Y aprender sobre el Reino de Dios 
cuando Él enseñaba y predicaba a las multitudes, y después, 
al dialogar con ellos con la intención de enviarlos a predicar 
y echar fuera demonios, es decir, para replicar lo que Él ya les 
había enseñado. 

¿Cuál es tu modelo de ruta de evangelismo y discipulado? 
Es decir, ¿cómo ayudas a alguien para que pase de ser 
un no creyente a un discípulo que hace discípulos? ¿Eres 
un verdadero discípulo de Jesús? Todos necesitamos ser 
discipulados y, a la vez, todos estamos llamados y necesitamos 
discipular a alguien más, entonces ¿Cuántos de los líderes de 
la iglesia están involucrados en el ciclo del discipulado?

Muchas veces hacemos el trabajo del evangelismo, pero 
descuidamos las otras cuatro fases del ciclo; entonces esos nuevos 
creyentes regresan al mundo, o en el mejor de los casos, son 
llevados a otra iglesia local, que los afirma en la fe; otras veces 
tenemos un alto porcentaje de discípulos inmaduros, que son 
incapaces de evangelizar, y mucho menos de hacer discípulos. 
O tal vez, solo hemos estado discipulado a creyentes que 
no son discípulos y al no tener compromiso solo estamos 
malgastando recursos del Reino.

Hace algunos años atrás, la junta de superintendentes 
generales, lanzaron un video en el que hablaban de la 
centralidad del discipulado, y hacían dos preguntas. ¿Quién te 
esta discipulando? y, ¿a quién estas discipulando?, agregaría 
una pregunta más ¿a quién estas evangelizando? Esas 
preguntas siguen siendo relevantes para nosotros hoy.
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El activismo solo produce cansancio 
y agotamiento; necesitamos 
enfocarnos en estas dos faces claves, 
evangelicemos al no creyente y 
discipulemos a los nuevos creyentes 
hasta que lleguen a ser discípulos 
maduros que se reproducen.
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Este tema podría ser increíble para el título de una 
película de ficción,  pero no,  es de algo real,  más  
emocionante, grande e importante. El tema es la misión 
de Dios para cada uno de nosotros sus discípulos. 

El capítulo 1 del libro de los Hechos nos relata la 
interacción de Jesús y los suyos, ante la gran pregunta 
de los apóstoles  “¿cuándo restauraría el reino?”;  Jesús 
en su respuesta les explica que no les toca saber a ellos 
eso, pero sí que han de recibir poder cuando venga 
sobre ellos el Espíritu Santo, y será para que puedan ser 
su testigos, “mártires” que estén dispuestos a morir por 
su causa.

Jesús sabía que ellos conocían la Escritura y sabían 
que el Reino traería justicia y paz; Jesús les dice que su 
preocupación no tiene que ser el tiempo de su regreso,  
sino vivir de acuerdo a las leyes del reino, las cuales él 
les había dado. 
El reino de Dios está presente, pero todavía no en su 
totalidad y debían ser testigos para expandirlo hasta lo 
último de la tierra, Apocalipsis 21:2-3. 

Se ha preguntado usted ¿por qué aún no está el 
reino?, la respuesta es porque los discípulos tenemos 
trabajo que hacer empoderados por el Espíritu Santo 
en el movimiento de Dios. El hermoso regalo del 
Espíritu Santo es para enseñar cómo ser testigos, 
testificar con la propia vida del Cristo resucitado y no 
tan solo evangelizar, sino también del cómo vivir en 
comunidad con los principios del reino y haciendo el 
bien a los demás. 

Pero la iglesia actual sufre de una enfermedad, una 
especie de miopía, la cual es diagnosticada cuando 
una persona no mira, no identifica a lo lejos sino solo 

lo que está cerca y esto lo padece la iglesia desde que 
tuvo éxito y crecimiento cuando comenzó en Jerusalén, 
donde la iglesia crecía y crecía y todos se acomodaron 
olvidando la misión de ir hasta lo último de la tierra, 
por eso Dios permitió una persecución que hizo que los 
discípulos salieran de Jerusalén, como Felipe y muchos 
más,  y así recordarán la misión. 

La Iglesia de hoy también está padeciendo miopía, 
porque ha perdido la capacidad de mirar los campos, 
ver que la cosecha está lista y que necesitamos orar 
y enviar obreros a la míes. La Iglesia debe rescatar la 
misión centrífuga e ir hacia afuera, donde movilicemos a 
los discipulos a testificar del amor de Dios. 

El plan inició con la misión en Jerusalén y después se 
extendería a todo el mundo. Ese es el desafío de nuestra 
iglesia actual, no solo evangelizar a nuestros amigos, 
vecinos y de nuestros países, sino llegar hasta a todos 
los países del mundo. 

Este año 2023 he tenido la bendición y privilegio de 
visitar Turquía un país musulmán y Tailandia un país 
budista, dos países con dos grandes religiones diferentes 
y con una profunda necesidad del amor de Cristo, le 
invito a pensar en los155 millones de personas que aun 
no conocen el mensaje de salvación y están perdidos 
sin Dios. Eso mueve nuestro corazón y nos empuja a 
recordar a la Iglesia su misión de compartir a Jesús con 
todos los seres humanos y enviar misioneros cruzando 
hasta la última frontera del mundo.
Al estar en ambos países sentí un dolor profundo de 
tanta gente que no conoce al Señor y también una 
incapacidad de hacer algo yo solo,  pero pensé que 
podemos hacer mucho como iglesia, es decir ¡juntos en 
la región!

HASTA LO ÚLTIMO DE LA TIERRA
MOTUS DEI (Movimiento de Dios)
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¿Que podemos hacer como comunidad nazarena de fe?: 
Debemos hacer un movimiento de Dios (motus dei) así:

1. Orar 
• La oracion declara la dependencia en Dios. 
 Isaias 6:1-3
• Velad y orad, orad sin cesar. orad siempre y no te 

rindas.
• Sed alegres en la esperanza, pacientes en la aflicción, 

fieles en la oración.
• Dedíquense a la oración, estén atentos y agradecidos.
• Confiesen sus pecados unos a otros y oren unos por 

otros.
• Oren en todo momento en el espíritu, con oración y 

apoyo. 
• La oración del justo tiene poder.
• Orad porque nuestra lucha no es contra carne ni 

sangre.
• La oración no es casual, es nuestra arma; llueva o 

salga el sol debemos orar.
• Dios actúa en respuesta a la oración. 

2. Participar 
• Posiblemente tu no puedas ir a otros países lejos de 

donde vives actualmente, pero puedes ayudar a los 
que Dios está llamando y enviando al campo.  

• También motiva a la iglesia a dar con amor y 
generosidad.

• Ponle rostro a la ofrenda enseñando sobre las 
personas necesitadas de Cristo y sus culturas.

• Enseña a la iglesia la necesidad de alcanzar hasta lo 
último de la tierra.

3. Responder
• Puedes empezar motivando a tus niños a que lleven 

a otros niños a la escuela dominical enseñando y así 
aprender lo importante de compartir su fe con sus 
amigos y vecinos.

• Moviliza a los adolescentes y jovenes a dar testimonio 
con su vida para que compartan con sus amigos el 
mensaje, puede ser a través de la música, dramas, 
máximas misiones y otras tantas maneras.

4. Movilicemos
• Haz festivales de gastronomía.
• Family games, copas comunitarias donde involucres a 

las familias.
• Fiestas de traje
• Campañas de esperanza, películas evangelísticas y 

todas aquellas opciones que les ayuden a compartir 
con quienes  todavía no conocen a Jesús.

"Porque así nos ha 
mandado el Señor, 
diciendo: Te he 
puesto para luz de 
los gentiles, a fin 
de que seas para 
salvación hasta lo 
último de la tierra."

Juan 14:6

5. Ser 
• Se un modelo a seguir 
• Se creativo
• Trabaja en equipo con la MNI, JNI, DNI Y 

COMPASIÓN. Comenzando en tu Jerusalén hasta 
llegar a lo último de la tierra.

6. Clamar y ayunar 
• Orar por misericordia por cada tribu, comunidad, 

cultura  en cada continente que no conoce a Jesus en 
Africa, Asia, Europa, América y Oceanía.

• Que Dios liberte a los cautivos.
• Que cambie sus mentes y sus corazones.
• Que guarde la vida de cada misionero y misionera 

enviados a los países de acceso creativo.

Como evangelismo regional en Mesoamérica tenemos 
la visión de hacer un movimiento de Dios (motus dei) 
que nos permita alcanzar en nuestra región a todos los 
países y culturas, empezando desde nuestra Jerusalén 
hasta la isla más pequeña o la montaña más alejada 
desde México hasta el Caribe.
¡Vamos juntos hasta lo último de la tierra!
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Hacer discípulos 
para Cristo en 

todas las naciones 
en el mundo del 

deporte y del juego.
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EVANGELISMO 
CON MIRADA 
EN EL FUTURO

POR DR. MARCO A. 
VELASCO
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Tres palabras componen el título del tema: 
evangelismo, mirada y futuro. Les propongo 
que comencemos con la última palabra. 
Significa que haremos un recorrido hacia el 
evangelismo desde el futuro.

El tiempo se 
ha cumplido, 
y el reino 
de Dios se 
ha acercado; 
arrepentíos, y 
creed en el 
evangelio. 
- Marcos 1:15

Si hablamos del futuro desde una perspectiva 
bíblica estamos dentro del campo de estudio 
de la escatología. La escatología es la doctrina 
sobre las últimas cosas o los eventos del fin. El 
término está formado de dos vocablos griegos, 

eschaton y logos. Eschaton= último; logos= estudio o palabra. 
O sea, el estudio o tratado de lo último o las últimas cosas. 

Los estudios sobre el futuro o de las últimas cosas 
(escatología), que habrán de venir ha tomado mucho estudio 
y análisis de los especialistas en el campo de la teología. 
Algunas teorías y posturas principales que se han desarrollado 
con relación a la escatología y la segunda venida de Cristo, 
son las siguientes: el premilenialismo, el posmilenialismo y 
el amilenialismo. Cada postura coloca la venida de Cristo en 
el futuro antes o después del milenio. Pero los amilenialistas 
creen que el milenio no debe tomarse tan literalmente, más 
bien juega un papel simbólico y teológico distinto. Pero todas 
coinciden en que Cristo vendrá en el futuro.

Por otro lado, debemos tomar muy en cuenta el contexto 
actual en el que nuestra cultura ha desarrollado un concepto 
bastante fatalista del futuro. Algunas versiones de este futuro 
fatalista han sido llevadas a la pantalla grande con gran 
éxito popular y económico. Las personas saben más de la 
escatología por lo que han visto en las películas de este corte 
que de la misma Biblia. 

Futuro

| REFLEXIÓN TEOLÓGICA



Imaginemos que 
subimos a una 
alta montaña 
donde podemos 
mirar  todo 

el  horizonte. En esa posición 
podemos ver qué es lo que se 
aproxima. Usando esta imagen, 
la mirada al futuro es como una 
mirada desde la perspectiva 
del Reino de Dios a través de la 
persona, los hechos y la vida de 
Jesucristo. Esto significa que el 
Reino de Dios ya está aquí, ha 
llegado en la persona de Jesucristo 
hace ya dos mil años. Por tanto, el 
futuro como lo muestra la Biblia 
no es el fin del mundo, sino el 
cumplimiento de las promesas del 
Antiguo Testamento en el Nuevo 
Testamento, en el cuál  el reino de 
Dios ha llegado,  y está presente 
en este mundo. El anuncio del 
nacimiento de Jesús en Mateo 
nos recuerda que su nombre 
Emmanuel es Dios con nosotros 
(Mateo 1:23b). Y también lo repite 
al final del evangelio, “…y he 
aquí yo estoy con vosotros todos 
los días, hasta el fin del mundo.” 
(28:20bRV60).  

La mirada
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A este fatalismo se agrega un elemento nunca antes vivido en 
la historia humana. Es la amenaza de un holocausto nuclear 
que podría acabar con la vida en la tierra. Lo cual ya no es 
ciencia ficción, esto es la realidad de una amenaza que vivimos 
día a día. Esta amenaza ha cambiado a nuestra sociedad en su 
forma de pensar sobre el futuro del mundo y la humanidad 
con una visión del futuro bastante pesimista. La pregunta 
que debemos hacernos es: ¿Cómo debemos enfrentar los 
cristianos esta amenaza real sobre el futuro? ¿Qué nos informa 
la Biblia al respecto del futuro? A la luz de nuestro tema,  hay 
que preguntarnos ¿deberíamos seguir evangelizando ante tal 
amenaza y un futuro incierto? 

Yo creo que los cristianos debemos responder a esta visión 
fatalista del futuro con un optimismo bíblico, que es portador de 
un mensaje de esperanza para la humanidad. Los predicadores 
cristianos no somos una especie de agoreros. Más bien somos 
comunicadores de buenas nuevas para todo hombre y mujer, 
y tenemos un mensaje de reconciliación y redención para toda 
humanidad y el resto de la creación (Romanos 8:19-23).

En el Antiguo Testamento los profetas hablaron de un Dios 
del futuro y de su venida, ya fuera cercana o distante, Jehová 
vendría para encontrarse con su Pueblo, como lo dijo Amós: 
“prepárate para venir al encuentro de tu Dios, oh Israel.” (Amós 
4:12b RV60). Israel sería juzgado en el futuro de acuerdo a su 
obediencia y fidelidad al pacto. Dios vendría y traería el justo 
pago a su pueblo y a las naciones. 
En el Nuevo Testamento, el anuncio del futuro está relacionado 
también con la venida del Reino en la persona de Jesucristo.  Él 
es el Mesías prometido y encarnado en la persona de Jesús. En 
el Evangelio de Marcos Jesús dijo: “El tiempo se ha cumplido, y 
el reino de Dios se ha acercado…” (1:15aRV60). Si nos ponemos 
en perspectiva del Reino, podemos observar que a pesar del 
fatalismo apocalíptico de la época de Jesús, su mensaje y el de la 
iglesia cristiana antigua fue un mensaje de esperanza. 

Proviene del 
término griego, 
evanngelion o 
buena noticia. 
Mateo no dice 

que evangelicemos, sino que  
hagamos discípulos (Mateo 28:19). 
Podemos evangelizar sin hacer 
discípulos, pero no podemos 
hacer discípulos sin evangelizar. 
Eso marca una diferencia 
importante.

Evangelismo



“Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las 
naciones, bautizándolos en el nombre del  Padre y 
del Hijo y del Espíritu Santo. - Mateo 28:19

¡Hermanos! Evangelicemos con la mirada en el futuro 
y digamos con toda la iglesia: “Amén; sí, ven, Señor 
Jesús.” - Apoc. 22:20
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El Evangelismo tiene como 
propósito presentar a la persona 
de Jesucristo para que todo aquel 
que acepte su oferta de salvación 
y redención, se convierta en 
un discípulo de Jesucristo. El 
evangelismo moderno como lo 
entendemos hoy día busca que 
las personas acepten a Jesucristo 
como su Salvador personal y sean 
salvos por este acto de fe. Pero 
la Biblia nos dice que la oferta 
de salvación implica mucho más 
que esto. Abarca toda una vida de 
seguimiento a Jesús, tomando la 
cruz cada día. 

En Apocalipsis, el llamado es ser 
fiel hasta la muerte, es presentada 
como la marca por excelencia del 
discipulado cristiano. La tarea 
evangelística de la iglesia en el 
siglo XXI con mirada en el futuro, 
reconoce que la salvación de las 
personas es una tarea de la gracia 
de Dios desde el principio hasta el 
final. El evangelismo es una tarea 
llena de optimismo, que confía en la 
suficiencia de la gracia de Dios para 
salvar al individuo, a la sociedad 
y al mundo entero. ¡Pero Dios no 
hará esta tarea sin nuestra ayuda!  

Sí, leíste bien. Dios no lo hará 
sin nuestra ayuda. Dejémoslo 
en claro. La gracia divina avanza 
incesantemente en las vidas 
de todos y con todos los seres 
humanos. De hecho él llega antes 
que nosotros a los corazones y vidas 
de las personas. Él podría hacerlo 
sin nuestra ayuda, pero no funciona 
así. La intervención humana es 
necesaria. Y la encarnación de Jesús 
lo dejó en claro. 
Dios nos salvó a través del Dios-
Hombre Jesucristo, de otra manera 
no hubiera sido posible.

Te invito a que lo imaginemos de la siguiente manera:

Una leyenda cuenta del regreso de Jesús al lado de su 
Padre luego de su tiempo en la tierra. Regresó llevando 
consigo las marcas de su peregrinaje en la tierra con su 
cruel y vergonzosa muerte.
El ángel Gabriel se le acercó y le dijo: “Maestro, tú tuviste 
que haber sufrido terriblemente con la gente de abajo”
“Así fue”, dijo Jesús.
“Y”, continuó Gabriel, “¿conocen todos sobre como tú los 
amas y lo que hiciste por ellos?”
“Oh, no” dijo Jesús. “Aún no. Ahora mismo, solamente 
un puñado de gente en Palestina lo sabe” 
Gabriel estaba perplejo. “¿Entonces qué has hecho 
-preguntó- para que las personas sepan sobre tu amor 
por ellos?
“Pues, le pedí a Pedro, Santiago, Juan, y otros más que 
les contaran a las personas de mí. A aquellos que se 
les diga a su vez se lo dirán a otros, y el evangelio se 
expandirá hasta las regiones más lejanas del globo. 
Finalmente, toda la humanidad habrá escuchado de mí 
y de lo que hice a favor de ellos”
Gabriel frunció el ceño y miraba escépticamente. Sabía 
que la gente no era confiable. “Sí” le dijo “¿pero qué tal 
si Pedro y Santiago y Juan se cansan? ¿Qué tal si las 
personas que vienen detrás se olvidan? Y qué tal, ¿tan 
lejano como para el siglo veinte y veintiuno, la gente esté 
demasiado ocupada para contarle a otros de ti? ¿Has 
hecho algún otro plan?
“No, no he hecho otros planes, Gabriel, -contestó Jesús- 
Estoy contando con ellos”.

Ha sido dicho que la fe cristiana está a una generación de ser 
extinguida. Esto es porque con cada generación comienza 
la responsabilidad renovada de llevar las buenas nuevas del 
evangelio al mundo. ¿Estás haciendo tu parte? 
La evangelización debe ser un aspecto normal, regular y esperado 
de la vida de la iglesia moderna tanto del pastor, como de la 
congregación.



https://www.evangelismoglobal.org/
https://pruebaalpha.org/home/
https://www.cru.org/
https://www.facebook.com/MAR.Evangelismo
https://www.mesoamericaregion.org/
https://www.evangelismomar.org
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La narrativa de la comisión “Yendo hagan”, que 
Jesús les hace a sus discípulos en Mateo 28:18-19, ha 
servido de plataforma para diversas interpretaciones 
y enseñanzas, con el propósito de involucrar animar 
y enviar a la Iglesia a que se sume a la evangelización 
y formación de cristianos. En esta ocasión se realiza 
un acercamiento al mandato utilizando la palabra 
TODA escrita en los tres versículos finales del 
capítulo 28. Desde su raíz etimológica Toda πᾶσα 
Pás (Él todo, completo, total) la palabra se convierte 
en un elemento importante, al anteponerse a los 
elementos determinates del mandato, y brindarles la 
direción correcta al contexto del mísmo.  Las Todas 
de la comisión son las siguientes. 

Toda potestad. 
Él resucitado les comunica a sus sorprendidos 
discípulos que Él está lleno de un poder ilimitado, 
que su maestro tiene señorío y dominio y que 
ellos recibirán el mismo poder delegado en algún 
momento, con el cual podrán realizar las obras de 
su maestro: sanar enfermos, liberaciones, predicar, 
enseñar. En el evangelio de Juan se encuentra muy 
claro. “De cierto, de cierto os digo: Él que en mí 
cree, las obras que yo hago él las hará también; y aún 
mayores hará porque voy al Padre.” 

La iglesia debe sentirse tranquila por contar 
con “todo y mismo poder” y así desarrollar una 
comisión en el poder del Espíritu Santo.

Todas las naciones.
Jesús el enviado, la misión encarnada siempre 
tuvo claro que su sacrificio, salvación y servicio 
era de carácter universal, y ese debían captarlo 
y continuarlo los nuevos Apóstolos (enviado, 
mensajero, delegado). Y debían retirar de su 
mente que el Mesías era únicamente para Israel, 
por lo que la salvación la tendrán que hacer llegar 
a todas las etnias del mundo.  
La iglesia heredó la misión universal y por el 
momento continúa siendo sal y luz a muchas 
naciones, sin embargo, aún falta mucho por hacer, 
aún quedan lugares por evangelizar, discipular 
y presentarles la misión integral de Dios a todas 
personas y naciones. Esa es la responsabilidad que 
tenemos todos que realizar lo más pronto posible. 
“La iglesia debe comprender que el evangelismo 
no es solamente predicar el mensaje de salvación. 
La iglesia debe entender que ha sido llamada a la 
misión integral, o sea, a una misión que incluye 
tanto la evangelización como el servicio y la 
acción social.”  (Dr. Jaime Herrera, 2005, Pág.18)
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Todas

POR DR. LUIS FLORES

gran comision



de la
Todas Todas las cosas. 

Él mandato en su tercera parte 
lleva a los discípulos al ritual que 
debían seguir al bautizar, para 
que los nuevos seguidores de 
inmediato fueran enseñados ¿en 
qué?, en los mandatos y preceptos 
de Jesús, lo que significa acatarlos, 
obedecerlos y guardarlos. La gran 
responsabilidad de enseñar ahora 
es nuestra, los mismos mandatos 
de Cristo, pero es necesario 
también guiar como maestros; en 
medida a qué apliquen a su vida y 
ministerio las normas cristianas.

Todos los dias. 
La comisión cierra con una gran 
promesa, Jesús estaría con sus 
discípulos de todos los tiempos, 
en todo momento y lugar.  
Cristo es el gran compañero 
de ministerio, quien va a todas 
las naciones con su iglesia para 
evangelizar, discipular, bautizar 
y enseñar. Jesús está en nuestras 
vidas tanto en momentos buenos 
y en los malos, siempre y cuando 
se haga su voluntad, llevando 
un estilo de vida diferente y 
agradándole en todo. 

En el mes del evangelismo global 
podemos desafiarnos a ser parte 
de las TODAS, las cuales se 
evidencian por medio la práctica 
e involucramiento en la comisión. 
Contamos con Todo el poder de 
Jesús y la promesa de estar todos 
los días con su iglesia, para que 
pueda llevar la salvación a todas 
las naciones y luego enseñarles 
todas las cosas.
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POR DR. ULISES SOLIS

La gran comisión
El mandato 

apostólico a cumplir

Es una persona consagrada, llena 
del Espíritu Santo, al servicio 
divino y que está dispuesta a 
obedecer el mandato de anunciar 
a través de la predicación en el 
Nombre del Señor Jesucristo, 
enfatizando en el amor, el perdón, 
la salvación y la esperanza con la 
llegada del reino de Dios.

¿Quiénes deben hacer este 
ministerio? Todos aquellos que 
han nacido de nuevo del agua, son 
parte de la iglesia de Jesucristo y 
del Espíritu de Dios y que por la fe 
han recibido la gracia de ser llenos 
del Poder de Dios.

Son personas que hacen propia 
las metáforas de sal que preserva 
su vida de la corrupción y luz 
que ilumina a otros y que no hay 
tinieblas en sus vidas.

En otras palabras, son creyentes 
que aman a Dios con todo su 
corazón y a su prójimo, por 
quienes se interesan que sean 
salvos del pecado.

Evangelizando y discipulando 
siguiendo el modelo de 
Jesucristo, quien utilizó el 
modelo “peripatein” es decir que 
enseñaba mientras caminaba con 
sus discípulos. Hoy se menciona 
muchas formas de hacer 
evangelismo y discipulado. Pero 
la mejor forma que vemos en el 
Señor Jesucristo en los evangelios 
es que mientras caminaba con 
ellos, los discipulaba. Juan Kessler 
afirma “La iglesia en el siglo XXI 
se ha dado a la tarea de investigar 
diversas formas de evangelismo, 
dando como resultado la puesta en 
práctica de toda una multiforme 

gama de estrategias que van 
desde las más comunes hasta las 
más onerosas y complejas como 
son aquellas que se ahogan en la 
rigidez de su estructura.”

Lo anterior nos enseña que estamos 
llegando al clímax de la razón de 
ser de la Iglesia: la evangelización 
y el discipulado. Esta labor no es 
exclusiva de los doce apóstoles, 
o los teólogos prominentes  y 
maestros ilustrados, sino de todo 
creyente seguidor de Jesucristo 
y que su poder le impulsa a 
compartir con otros el mensaje 
transformador de Jesucristo.

Son personas de oración que están 
dispuestas a hablar de Jesucristo 
a la gente para que su gracia 
previniente los toque,  y los lleve 
a recibir la gracia convincente y 
produzca en ellos la fe para creer y 
arrepentirse de todos sus pecados 
mediante la gracia salvadora.

Propósito: Mostrar que el imperativo de la 
Gran Comisión ha sido entregado a la iglesia 
por ser la depositaria de la fe salvadora para 
compartirla con toda la humanidad que necesita 
conocer el reinado de Dios en Cristo Jesús.

Introducción: El Cristo resucitado quiere 
que su iglesia dé a conocer el mensaje de 
amor, perdón y esperanza a todas las culturas 
de la tierra. El termino apóstol viene del gr.  
Άπόστολος/ apóstolos  que significa enviado, 
mensajero y embajador. 

¿Quién es un apóstol hoy 
en día?

¿Cómo hará el trabajo el 
mensajero de Dios?



Y Jesús se acercó y 
les habló diciendo: 
Toda potestad me es 
dada en el cielo y en 
la tierra. Por tanto, 
id, y haced discípulos 
a todas las naciones, 
bautizándolos en el 
nombre del Padre, y 
del Hijo, y del Espíritu 
Santo; enseñándoles 
que guarden todas 
las cosas que os he 
mandado; y he aquí 
yo estoy con vosotros 
todos los días, hasta 
el fin del mundo. 
Amén.

MATEO 28:18-20
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Como nueva criatura de Dios ha recibido por su gracia el 
ministerio de la reconciliación, por lo tanto, debe ir a la gente 
e invitarlos a convertirse e invitarlos a reconciliarse con Dios.
 
Luego enseñarle el camino y un proceso de crecimiento hacia 
la vida de santidad y madurez cristiana. ¿Qué ingredientes 
incluye este proceso? Ir, evangelizar, enseñar y bautizar. 
Absolutamente todos después que nos convertimos por su 
gracia en sus hijos debemos hacer este ministerio de hacer 
discípulos semejantes a Cristo en las naciones.
 
Que guarden todo. Es un proceso que apunta al discipulado 
el cual debe hacerse intencionalmente hasta integrarlos al 
servicio de la iglesia local. Es pertinente aclarar que en este 
proceso de aprendizaje no hay graduación, pues es para toda 
la vida hasta que Cristo venga por segunda vez.

Conclusión: En este tiempo de la historia cristiana y en 
cualquier modelo de iglesia es prioritario hacer evangelismo 
y discipulado que implica ir y crecer juntos, caminar juntos 
donde hay transferencia de vida y aprendizaje mientras 
caminan juntos en la vida cristiana. Este ministerio 
terminará hasta que oigamos su bendita palabra: “Ven buen 
siervo y fiel… entra el gozo de tu Señor” Mateo 25:23

¿Qué debe hacer un embajador de Cristo?



https://www.hopeforone.org/es/
https://api.whatsapp.com/send/?phone=%2B50248450414&text&type=phone_number&app_absent=0
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En el Nuevo Testamento existen una variedad 
de símbolos e imágenes que nos presentan a la 

iglesia, como el cuerpo de Cristo, la esposa del Cordero, 
el Israel celestial, etc. En Apocalipsis en la visión que 
Juan recibe, hay una imagen particular que es muy 
enigmática, la iglesia como la novia. Llama la atención 
esto ya que en este libro sólo aparece cuatro veces esa 
imagen, la primera en Apocalipsis en el capitulo 19:7 y 
8, donde a Juan se le dice que “Su novia se ha preparado”, 
porque el día de la boda ha llegado y su preparación 
consiste en vestir de lino fino, limpio y resplandeciente, 
que son las acciones justas de los santos, y que el Apóstol 
Pablo explica en Efesios 5:27 diciendo  que Jesús mismo 
la ha preparado para que se presente ante él así de 
radiante. Este es el momento del encuentro del esposo 
y la esposa, pero podemos entenderlo para nuestro 
contexto como el momento en el que la prometida es 
llevada en un cortejo al lugar donde está el prometido 
para consumar el matrimonio para la que ha sido 
apartada. ¿Habrá emoción y expectación en la iglesia de 
hoy para ese encuentro sin igual?

LA IGLESIA,
LA NOVIA DE CRISTO 
EN TODO EL MUNDO

Por Gabriel Yip y Magdiel Martínez

La segunda y tercera ocasión 
en la que aparece es en el 
capítulo 21:2 y 9; Juan ya 
había visto la Ciudad Santa, la 
Jerusalén celestial, uno de los 
siete ángeles se acerca a Juan 
y le dice que va a presentarle 
a la novia, “Ven, que te voy a 
presentar a la novia, la esposa 
del Cordero”, y lo lleva en el 
Espíritu para ver descender a 
Jerusalén la celestial; después 
de que el Ángel la midió, Juan 
nos describe la ciudad, no 
hay templo, no necesita sol o 
luna, las naciones caminarán 
en la luz de Dios, los reyes 
entregaran sus riquezas, 
las puertas están siempre 
abiertas, el verso 27 nos dice 
“Nunca entrará en ella nada 
impuro, ni los idólatras ni los 
farsantes, sino sólo aquellos 
que tienen su nombre escrito 
en el libro de la vida, el libro 
del Cordero”. etc. Notemos en 
el capítulo 21, ya empezamos 
a notar que la novia, la 
Jerusalén celestial es una 
comunidad conformada por 
quienes tienen sus nombres 
escritos en el libro de la vida.



La cuarta y última, está en el 22:17; en la 
visión ya se ha anunciado el retorno de Jesús a 
la tierra, Juan al escuchar la noticia, se postra 
para adorar al ángel y recibe una reprensión, 
debe adorar solo a Dios, y el llamado a 
proclamar el mensaje del regreso de Jesús, 
porque debe suceder pronto; de los versos 11 
al 15, el Señor señala la celeridad del evento, 
y cómo traerá consigo el premio o el castigo, 
también señala quienes serán excluidos de 
la nueva Jerusalén. En el verso 16, Jesús se 
presenta confirmando todo lo que Juan nos 
ha escrito en el Apocalipsis, “Yo, Jesús, he 
enviado a mi ángel para darles a ustedes 
testimonio…”. Y entonces, ¡aparece la novia!, 
no sola, está en compañía del Espíritu Santo. 
Leer la escena que nos presenta Juan nos 
llena de emoción, ambos como a coro dicen 
“¡Ven!»”. La novia es la iglesia, la que llamamos 
universal, compuesta por todos aquellos que 
han aceptado a Jesús como Señor y Salvador 
poniendo en Él toda su confianza y han vivido 
en obediencia a su voluntad, en toda época y 
lugar de la tierra. Es aquí donde se relaciona 
de forma contundente la hermosa espera de 
la venida de nuestro Señor Jesús y nuestra 
labor profética de compartir de Él en todas 
las naciones, ¿Qué naciones nos  hace falta 
alcanzar para que también se vuelvan parte 
de esa novia multiétnica y multicolor? Se dice 
que hay más de 3000 millones de personas, 
más de 7000 grupos étnicos o naciones donde 
Jesús prácticamente es un desconocido, es 
urgente que la novia amplíe su diversidad al 
compartir a estas mujeres y hombres el tiempo 
de salvación en Cristo hasta que Él regrese.

Y ella junto al Espíritu Santo claman, “ven”, 
esta es la gran multitud del capítulo7:9-15, 
compuesta de todas las naciones, tribus, 
pueblos y lenguas. Y es la iglesia quien 
clama con el Espíritu Santo “ven”, ¿será que 
este clamor sólo tenga que ver con la oración 
persistente por el retorno de nuestro Señor  
o implica algo más?, el contexto nos deja 
claro que es más que orar, por un lado el 
Señor dice, “El que tenga sed, venga; y el 
que quiera, tome gratuitamente del agua 
de la vida”. Una invitación a venir hacia 
Él,  no debe extrañarnos esto, la iglesia 
se conforma por los discípulos de Jesús, 
llamados a hacer discípulos de Jesús en 
todas las naciones de la tierra, y no solo eso, 
el Señor Jesús liga el evangelismo con su 
retorno y el fin del mundo, en Mateo 24:14, 
“Y este evangelio del reino se predicará 
en todo el mundo como testimonio a 
todas las naciones, y entonces vendrá el 
fin”. Acaso, ¿Podemos apresurar la venida 
del Señor Jesús? ¿Podemos acercar el fin 
del mundo? Definitivamente la novia del 
cordero hoy debe estar presente en cada 
rincón de nuestro mundo, hemos recibido 
la encomienda de mientras Él no retorna, 
nosotros la novia, debemos clamar y 
trabajar para que Él venga. Te animo a orar 
al Señor que regrese pronto, y mientras 
retorna, hablemos de nuestro Señor en 
todo lugar del mundo.
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NOTICIAS

Iglesia 
organizada
de Drouet
Métodos utilizados: Evangelismo 
personal, alta voces, enseñanza con 
imágenes mostrando las hechos del 
Nuevo Testamento..
Ubicación: zona Colas, sección municipal 
de Drouet, comunidad de Liancourt, 
Distrito de Bas-Artibonito.
Colaboradores: David Dort y Remy.

La Iglesia del Nazareno de Drouet 
agradece a Dios por sus muchas 
bendiciones. Esta iglesia le da gloria a 
Dios por la oportunidad de compartir Su 
evangelio en la zona Colas de la sección
municipal de Drouet el 5 de marzo del 
2023. Estamos seguros de que la semilla 
ha sido sembrada y de que pronto 
veremos la cosecha que Dios mandará.

Oramos por todos y por los plantadores 
responsables David Dort y Remy.
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Iglesia 
organizada
de Gros-Morne
Métodos utilizados: Evangelismo personal, evangelismo 
al aire libre, avivamiento espiritual.
Ubicación: Ruta Riviera Moncelle, comunidad Gros-
morne, Distrito Haute-Artibonito. 
Iglesia Madre: Iglesia del Nazareno de Gros-morne.
Colaboradores: Annecesse Zamor y Sr. Sarilès Sainrisma.

La Iglesia del Nazareno organizada de Gros-morne 
agradece a Dios por sus muchas bendiciones.
Esta iglesia le da gloria a Dios por la oportunidad de 
compartir Su evangelio en la ruta Riviera Moncelle de 
la comunidad de Gros-morne el 8 de marzo de 2023. 
Estamos seguros de que la semilla ha sido sembrada y 
pronto veremos la cosecha que Dios mandará.
Oramos por todos y por los plantadores responsables 
Annecesse Zamor y Sr Sarilès Sainrisma.

Métodos utilizados: Evangelismo al aire libre, 
avivamiento espiritual.
Ubicación: Tè Sonnen, 4ta sección Poto, 
Distrito Norte Central. 
Iglesia Madre: Iglesia del Nazareno de St-
Michel.
Colaboradores: Manassé Laurent, Saint Louis.

Misión tipo 
iglesia de
Te Sonnen 

La misión tipo iglesia de TèSonnen agradece 
a Dios por sus muchas bendiciones. Esta 
iglesia le da gloria a Dios por la oportunidad 
de compartir Su evangelio a esta comunidad 
de la 4ta sección Poto el 9 de abril de 
2023. Estamos seguros de que la semilla ha 
sido sembrada y de que pronto veremos la 
cosecha que Dios mandará.
Oramos por todos y por los plantadores 
responsables Manassé Laurent y Saint Louis.



Estación de la Iglesia del 
Nazareno Petit-Goave

Métodos utilizados: Proyección de la película Jesús con alta voces.
Ubicación: Perony, 7ma sección municipal de Petit-Goave, Distrito Sur. 
Iglesia Madre: Iglesia del Nazareno de Petit-Goave.
Colaboradores: Fanès Archilles y Rosemond Dorvilus.

La estación de la Iglesia del Nazareno de Petit-Goave agradece a Dios 
por sus múltiples bendiciones. Esta estación le da gloria a Dios por la 
oportunidad de compartir el evangelio con la comunidad de Perony 
de la 7ma sección municipal de Petit-Goave el 8 de abril de 2023, y
nosotros estamos seguros que la semilla ha sido sembrada y que 
pronto veremos la cosecha que Dios traerá. 
Oramos por todos incluyendo a los plantadores responsables, Fanès 
Archilles, Rosemond Dorvilus.

Métodos utilizados: Enseñanza, evangelización personal, 
despertamiento espiritual.
Ubicación: Telonj, municipio de Thiotte Distrito Sur-este. 
Iglesia Madre: Iglesia del Nazareno de Thiotte.
Colaboradores: Edgard Wilcinot, Frisnel Pierre, y Fortilus Naristil.

La misión tipo iglesia de la Iglesia del Nazareno de Thiotte 
agradece a Dios por la oportunidad de compartir el Evangelio 
con la comunidad de Telonj de la municipalidad de Thiotte el 9 
de abril de 2023 y estamos seguros que la semilla ha sido 
plantada y que pronto veremos la cosecha que Dios nos traerá. 
Oramos por todos incluyendo a los plantadores responsables, 
Edgard Wilcinot, Frisnel Pierre, y Fortilus Naristil.
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Misión 
tipo iglesia 
Telonj
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HECHOS AUDIO
usado para gloria de Dios

En esta ocasión queremos compartir una noticia 
que alegra mucho nuestros corazones. Una de las 
iniciativas de Evangelismo Mesoamérica en este 
año es llegar hasta las iglesias locales y apoyarles 
con recursos y capacitaciones. De ahí surgió la 
iniciativa de hacer “Hechos audio”, que consiste 
en la producción de un audio de tres minutos en 
formato MP3 y para WhatsApp con contenido cien 
por ciento evangelístico, este mensaje se distribuye 
semanalmente a los plantadores de zonas misionales 
de toda la Región Mesoamérica por diversas redes 
sociales, también está disponible para ser descargado 
desde la plataforma oficial de Evangelismo de la 
Región Mesoamérica, www.evangelismomar.org

Hace pocas semanas recibimos al equipo de 
redacción de la Revista Hechos un testimonio de 
como Dios ha usado esta iniciativa para despertar 
el deseo de conocer Jesús y volverse discípulos de 
Él; el Pastor Pedro Rojas Abreu, de la Misión en el 
5Km de Nagua, en República Dominicana; estuvo 
compartiendo Hechos Audio con personas con las 
que ya había tenido contacto, pero no conocían 
de Jesús. La manera que los está utilizando es por 
medio de un grupo de WhatsApp, envía los audios 
agregando algunos comentarios o invitando a las 
personas que compartan lo que comprenden o las 
preguntas que les surgen de lo escuchado.  Las 
personas han estado activas en el grupo, pero eso 
no es todo, ahora familias se han integrado a la 
Misión y han tomado un discipulado (ver foto) que 
nuestro hermano plantador pastorea, en sus palabras 
comenta lo siguiente: “ha sido de tanta bendición a 
sus vidas... incluso, cuando yo no los envío el audio… 
ellos me preguntan por qué no se los he enviado, 
esto ha sido un impacto tan grande que ha traído 
un crecimiento y un desarrollo, porque la gente 
interactúa…” El agradecimiento y la motivación de 
nuestro hermano nos motiva a seguir cerca de las 
iglesias locales y los plantadores de zonas misionales.

¡Alabamos a nuestro Dios por usar esta iniciativa 
para el alcance de los no creyentes!, y les 
animamos a usar Hechos Audio, apoyarnos en 
oración, confiando en que el Espíritu Santo hará 
la obra en quienes lo escuchen.
¿Sabías de esta herramienta de evangelismo? 
¿Cómo lo estas usando? Si no sabías de esta 
herramienta te animamos a que la utilices en 
tu ministerio, y si ya lo estás haciendo por 
favor danos a conocer tu testimonio al correo 
electrónico daysi.lemusr@gmail.com

https://www.evangelismomar.org/?page_id=6780
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Noticia
de Cuba
Estamos muy agradecidos con Dios de 
poder compartir, que del 12 al 15 de abril 
del presente año 2023, se realizó un viaje 
misionero al país de Cuba, perteneciente 
al área Mesocentral, este viaje se 
aprovechó para múltiples propósitos; 
llevar equipos y ayuda a este hermoso 
país de nuestra región de Mesoamérica. 
Se entregaron 4 equipos de proyección 
de la película Jesús completamente 
nuevos y 35 litghstream, los cuales 
servirán a los plantadores de iglesias 
para poder compartir el evangelio de 
una forma eficaz, las personas podrán 
conocer la Historia de Jesús y por medio 
de esta reconocer que es el camino, la 
verdad y la vida.
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Este  país es muy especial, con personas increíbles y 
particularmente hermanos nazarenos que aman y sirven a 
Cristo con toda su vida, esto se ve reflejado en sus frutos, 
más de 100 Iglesias del Nazareno han sido plantadas en los 
últimos 20 años, esto con el liderazgo del Superintendente 
Rev. Leonel López, hermana Rebeca Gómez y mucho 
otros hermanos que tienen una gran pasión por Cristo y el 
evangelio.

Pero el trabajo aún no ha terminado,  pues se está 
planificando abrir un tercer distrito en la isla, por eso 
como equipo, se impartió el curso de DCPI “Mentoreando 
Plantadores de Iglesias”; un curso dirigido a hombres y 
mujeres con experiencia en la Plantación de Iglesias y que 
han sido dotados por Dios para acompañar a jóvenes 
misioneros y plantadores, incluso, parejas plantadoras con 
sus respectivos equipos se prepararon para hacer más 
efectivo el proceso de plantación y menos riesgoso por 
medio del mentoreo.

Esta capacitación ayuda a la Iglesia y a los líderes a 
descubrir líderes con la capacidad de mentorear y así  
alcanzar a una ciudad por medio de la Plantación de 
Iglesias. También  facilita la tarea de empoderar a otros con 
metodologías y recursos para esta labor adquiridos en el 
transitar de su servicio en el campo.
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Así fue como con apoyo del Coordinador 
Nacional de evangelismo en Cuba, Rafael 
Barroso Alcántara, se reunió a hermanos 
nazarenos para esta misión de mentorear 
a otros en la plantación, ya que ellos 
anteriormente ya habían plantado otras iglesias 
del Nazareno.

Estamos profundamente agradecidos con 
los hermanos que nos recibieron con los 
brazos abiertos, por toda la ayuda y atención 
brindada, continuaremos trabajando de forma 
conjunta para expandir el Reino de los cielos 
aquí en la tierra, les animo a seguir orando 
y pidiendo a Dios por todas las áreas que 
conforman la región de Mesoamérica, que es 
el lugar que Dios nos ha dado para servir y 
evangelizar a todas las personas.

Por último recordemos que mayo es el mes 
del Evangelismo Global, y que como Iglesia del 
Nazareno nos uniremos a esta gran celebración, 
descarga la presentación con todos los pasos 
a realizar en mayo y recuerda Juntos podemos 
alcanzar el mundo para Cristo.

Nota: Si tienes en tu corazón ayudar a Cuba 
comunícate con nosotros en nuestra página de 
Facebook “Evangelismo Región Mesoamérica” o a 
nuestro WhatsApp +502 4219 2841, ya que se está 
planificando otro viaje misionero muy pronto, cualquier 
ayuda será de bendición para nuestros hermanos.
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https://wa.me/50242192841
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